

DIARIO DEL GOBIERNO DE CATALUÑA Y BARCELONA,

DEL MARTES 21 DE DICIEMBRE DE 1813.

Sto. Tomás Apostol. = Las Q. H. están en la Iglesia de N.tra S.ra del Carmen se reserva
á las 4 y media de la tarde.

EMPIRE FRANÇAIS.

Paris , 25 novembre.

*Le conseil municipal de la ville de Genève, à
S. M. l'Impératrice-Reine et Régente.*

» MADAME,

« Lorsque le monarque qui règle les destinées de la France en a déposé le soin dans les mains augustes de V. M., lorsqu'il lui a remis la tutelle de ce précieux rejeton sur qui reposent les glorieuses espérances des français, tous les habitans de ce vaste Empire ont osé applaudir aux choix du souverain, tous ont éprouvé un sentiment de calme et de confiance au milieu des alarmes que leur inspirait l'idée des nouveaux dangers que ce héros alloit courir.

» Bientôt aux vertus simples et modestes que nous admirons dans l'épouse, la mère et la fille des rois, nous avons vu s'allier les grandes et nobles qualités qui signalent une prudente et sage administration; et il n'est aucun français, Madame, qui n'ait brûlé du désir de contribuer à rendre cette administration douce et facile, par les sacrifices volontaires, par toutes les preuves de dévouement qui pourroient tendre à en alléger le fardeau. De quels sentimens ne doivent-ils être animés dans ce moment où V. M. s'associant aux pensées les plus intimes de son auguste époux, appelle les français, au nom de l'Empereur; de l'honneur et de la patrie! dans ce moment où les ennemis de la France ont rallumé le flambeau de la guerre que votre auguste époux a vainement essayé d'éteindre; dans ce moment où l'Empereur, généreux envers ses ennemis dont il daigne oublier les subterfuges et les fausses protestations, répond à la défection déclarée de l'allié qu'il devoit croire le plus fidèle, par une nouvelle invitation à travailler à l'œuvre de la paix! Il n'est aucun sacrifice qui doive coûter, lorsqu'il peut faire atteindre un but aussi important, lorsqu'il doit soutenir l'honneur et la gloire de la couronne; il n'est aucun intérêt qui ne doive répondre à l'appel magnanime de V. M.! Souffrez, Madame, que les habitans d'une cité qui dut aux arts de la paix le lustre dont elle a joui jusqu'à ce jour,

IMPERIO FRANCES

Paris 25 de noviembre.

*El consejo municipal de la villa de Ginebra á
S. M. la Emperatriz Reyna y regente.*

SEÑORA,

« Quando el monarca que arregla los destinos de la Francia ha depuesto el cuidado de esto en las manos de V. M., quando le ha entregado la tutela de ese precioso pimpollo en el que descausan las graciosas esperanzas de los franceses, todos los habitantes de este vasto imperio se arrojaron á aplaudir la eleccion del Soberano; todos experimentaron un sentimiento de sosiego y de confianza en medio de los sobresaltos que les inspiraba la idea de los nuevos riesgos que ese heroe iba á correr.

» Pronto vimos unirse á las virtudes sencillas y modestas que admirabamos en la esposa, madre, é hija de reyes, las grandes y nobles qualidades, que distinguen una prudente y sabia administracion; y no hay francés alguno, Sra., que no ardiese en deseos de contribuir á hacer esta administracion dulce, y facil, por medio de sacrificios voluntarios, por todas las pruebas de aficion que pudiesen dirigirse á alligera el peso. ¡ Que sentimientos no deben animar á los franceses, en este momento en que V. M. asociandose á los pensamientos mas intimos de su augusto esposo, llama los franceses en nombre del Emperador, del honor, y de la patria! En este momento en que los enemigos de la Francia, han vaciido á encender la poyetcha de la guerra que en vano ha procurado apagar vuestro augusto esposo! ¡ En este momento en que el Emperador, generoso con sus enemigos, cuyos subterfugios y falsas protestas se digna olvidar, responde al abandono declarado del aliado que debia serle mas fiel, con un nuevo combate para trabajar á la obra de la paz! No hay sacrificio que pueda sernos costoso, quando puede alcanzar tan importante objeto, quando puede sostener el honor y gloria de la corona, no hay interes alguno que no deba corresponder al llamamiento magnanimo de V. M. Permitid, Sra. que los habitantes de una ciudad, que ha debido á las artes de la paz el lustre que hasta el presente ha logrado, permitid que se atrevan

osent hâter , par leurs vœux ardents , le moment qui rendra l'Empereur à ses sujets , qui le ramènera précédé de cette paix , le premier besoin de son âme.

(Journal de l'Empire.)

á apresurar con sus ardientes votos el momento que Revolverá el Emperador á sus vasallos , precedido de esta paz , que es la primera necesidad de su alma.

(Diario del Imperio.)

DISCURSO.

Españoles , Catalanes , Barceloneses , amados paysanos míos : si la suerte propia os interesa , prestad oídos á un hombre , que se interesa en la agena.

¿Que no me diese el cielo un poder igual á la voluntad ! ¿Quau lexos estarían entonces de seguir los males que os afligen ! ¿quan pronto harían vuestro vuestra situación de adverca en próspera , de digno de compasion , en envidiable ! Mas ya que esto no mees concedido , lo gozad en una ebullencia tan vivaz , que os hallaréis infundiros las máximas verdaderas : en las circunstancias actuales pueden traer os un remedio seguro para nuestras dolencias !

Quando llegan los apuros al último extremo , no se debe guardar contemplacion alguna : y sí se han de decir las verdades sin robozo , ni embarazo : pues de ellas pende el éxito bueno ó malo de las mas arduas empresas Vamos á buscar las causas del mal , y halladas estas , no es posible que se tarde en dar con la medicina.

Al intimarse á los Españoles la mudanza de dinastía en su corona , quedó dividida la España inmediatamente en dos clases de individuos. Quiero decir , en contentos y en descontentos. Aquellos que gemian baxo el yugo de la opresion , en la que les tenia el tiránico despotismo de un privado , creyeron que se les presentaba ocasion de mejorar de destino : y esta esperanza les llenó de contento.

Al contrario los satélites de este tirano , temerosos de perder unos puestos , que nunca merecieron , y de volver á quedar confundidos en la nada , de donde habian salido , entraron en el catálogo de los descontentos.

No eran estos solamente los que tiranizaban la España : otros dé-potas habia mas antiguos , cuyo poder habian crecido , ya por la indolencia de unos Reyes ineptos para gobernar , ya por la debilidad de otros , que hallándose sin bastantes fuerzas para sostener los reynos , que heredaban ó usurpaban les era preciso acudir á la supersticion , á fin de contener los pueblos baxo su dominio.

De aqui resultó la mas monstruosa teocracia. Introducida en España para apoyo de las coronas , hizo liga con los privados de los soberanos débiles , y se convirtió en tirana de la nacion , y arbitra absoluta de aquellos mismos que habian apelado á su socorro.

Las religiones han sido en todos tiempos el descanso de los tronos ; pero han sido igualmente el baluarte de los tiranos. Estos no han apreciado las religiones , por lo que en sí valian , sino por la utilidad que á ellas le resultaba.

De esto ha nacido el que cada príncipe defendiese con ahínco la religion de su pueblo. Así que los Emperadores Romanos fueron idólatras en tanto que la idolatría fué la religion de sus vasallos ; pero á medida que se fué extendiendo el catolicismo , vimos que los sucesores de los Neronés , Vespasianos y Dioclecianos despreciaron el paganismo , abrazando la Religion de Jesus.

El esfuerzo de Mahoma junto á la felicidad de sus armas , dió tanto influxo á aquella secta , dió tal espíritu á sus partidarios : como que en el primer siglo del esplendor Musulmán , no cabiendo en el Africa ni en el Asia , se extendió el mahometismo hasta la Europa , ocupando muy considerable porcion de esta hermosa parte del mundo.

Actualmente tiene entre los turcos tal imperio la religion Mahometana , que no hay revolucion alguna en aquel pais , que no sea dirigida por sus Sacerdotes , como lo prueba la última acaecida en Constantinopla : en la que el Mufi fué el encargado por parte de Mustafá Barractar , para mudar el Monarca de todo el vasto pais de la Puerta.

En una palabra no hay historia alguna antigua , ni moderna , que dexé de poner al estado sacerdotal por primer papel en todas las empresas , guerras , revoluciones , cortes y reynados. Sin embargo en España se ha verificado esto con mayor fuerza ; porque estauo abandonadas aqui las artes y ciencias , y sobre todo la instruccion pública : no enseñándose mas que un mal latin , que abriese paso á una filosofía sofística y disputadora , para servir de escalera á una teología , á que se han dedicado los mas de los jóvenes españoles con preferencia á todas las demas cátedras (que como por milagro se hallan establecidas en la Corona) , de aqui ha resultado el gran número de eclesiásticos españoles , de los quales gran parte abraza dicho estado sin mas fin que el de tener una vida tranquila y descansada , y no por predileccion á tan alto ministerio.

Estos abusos los debieran haber contenido nuestros Obispos , examinando con mas escrupulosidad á los ordenandos , y no permitiendo mas eclesiásticos , que los que permite el cálculo prudencial del estado de individuos de cada Diócesis. De este modo los Sacerdotes serian mas respetados , y probarian mejor con el exemplo las máximas del Evangelio : de este modo no habríamos visto en España tantos frayles faltos de instruccion , y tan apartados de las reglas de sus Santos fundadores ; pues en lugar de ser exemplares de penitencia , habemos visto á

muchos intrigar contra la paz interior de las familias, con harto sentimiento de sus sapientísimos Prelados.

¿ Por qué no visteis como yo el Palacio del príncipe de la Paz, lleno de eclesiásticos de la mas alta gerarquía, desatinados por tributarle los mas supererarios homenajes que pudo inventar la torpe adulacion? Entouces habriais conocido, que a diga, que tantos siglos hace, tienen ciertos eclesiásticos con los privados de los Monarcas españoles, se funda solamente en una ruinada ambicion: de todo esto estaríamos libres; si la iglesia se hubiese conservado en la pureza de sus tiempos primitivos. sin meterse los Vicarios de Dios (de un Dios que nació hoy en un pesebre, y murió en una Cruz para salvarnos) sin meterse, digo, en obtener puestos, bienes, gobernos, posesiones, jurisdicciones, y hasta la misma presidencia, de los consejos nacionales.

¿ Qué cosa mas opuesta á las sagradas máximas del Evangelio y de los mismos Concilios, que para separar á los eclesiásticos de todo asunto temporal, les han prohibido el contraer matrimonio!

A los fanáticos les importaba muy poco el que la España fuese gobernada por Carlos, Fernando, José, Pablo, Pedro, Antonio ú otro qualquiera, como hubiera sido un tonto, cuyas necesidades doradas con el nombre de bondad paternal, les hubiese mantenido en el alto solio del despotismo que hasta ahora ocupaban. Sirven de exemplo un sermon predicado en Barcelona por uno de esos satélites de la adulacion, y saquemos por su misma doctrina el modo con que él y demás sacerdotes deberían haber obrado.

Toda vez que los príncipes de la casa de Borbon se hallaban ausentes de España, y que otro soberano, y otra dinastía, revestida del carácter que adornaba á la anterior se presentaba para gobernarnos, y que los principales tribunales y consejos trabaxaban incesantemente, para contener la insurreccion, que se iba anunciando; ¿ eran los sacerdotes, los que la debían fomentar? Veamos lo que dice el padre Manuel de los Dolores, carmelita descalzo, en el sermon que predicó el día 12 de febrero de 1807 en Sta. María del Mar.

En la página 14 se halla impreso lo siguiente:

¿ No nos consta que S. Pablo ordenó se hiciesen especiales oraciones hasta por el mismo Neron, y por los demás que le sucedieron en el imperio, y en el odio contra los seguidores de la religion de Jesucristo? Si: esta divina religion es una obra de prefectísima caridad, que no excluye á sus mas crueles é implacables enemigos del valor infinito de sus súplicas, y con mayor razon ruega hasta por los mismos príncipes que la tiranizan, para obligarles por este medio á abrazar el carácter de su mansedumbre, y para alcanzarles tambien la gracia de reynar pacíficamente. ¿ Y podemos dudar que en esto interesan hasta las naciones

mas bárbaras para no ser inquietadas de otras Y si el imperio Romano, aun en los siglos de los Emperadores mas sacrilegos, llegó á ser como el centro de la paz, y la ancora del mundo fluctuante por las sébias disposiciones de su floridísimo senado ¿ Porqué no diremos tambien que la humilde y ferviente oracion de los cristianos que allí vertieron su sangre, les alcanzó una gran parte de sus mismas temporales prosperidades? He! ¿ No sabemos qu Const nelo, hijo de Constantino el Grande, aunque protector de los Arianos, y enemigo declarado de la fé de Niza, halló en la iglesia una inviolable fidelidad? ¿ Qué Juliano apóstata, su sucesor, á pesar de haber restablecido el paganismo, que condenaban sus predecesores, vió por experiencia que los cristianos eran los mas zelosos en honrar su persona? ¿ Qué un Valente, una Justina, un Cenon, un Anastasio, un Heraclio y un Constante, aunque arrojasen de sus sillas á los obispos catolicos, y á los mismos pontifices, y profanasen sacrilegamente sus oratorios, llenándolos de estragos y de sangre, recibieren de ellos ninguna turbacion en su imperio; y que al contrario se esforzaban á rogar á Sr. por sus vidas, como lo hizo el pueblo escogido por la de Nabucodonosor, de Batusar, y de Asuero, segun se nos refiere en el libro primero de Esdras? ¿ Y á quien se oculta el exemplo del gran Padre S Cipriano, el qual siendo acusado de haber movido una secreta conjura ion contra Cesar se justificó diciendo: Tan lexos estamos los cristianos de ser reos del crimen que se nos imputa, que no nos olvidamos de suplicar al Sr. por el César, que es nuestro príncipe; y aunque tiene otra religion, y adora los dioses que nosotros detestamos, con todo pedimos á nuestro Sr. Dios le conceda el conocimiento de los verdaderos biens? ,,

Señor Redactor.

Muy Señor mio: ayer mañana, subí á la galería de la casa de un amigo, y lo primero que se me presentó á la vista, fué un ameno jardin con mucha diversidad de flores, y algunas bellas figuras, pero en particular puse mi atencion en una fuente que contenia el resinto del lugar, y dije estoy para creer que la naturaleza la depositó en este sitio, ya se vé, yó arrebatado de ver estas maravillas dije, este lugar y espaciosa vista me dan margen para que haga una poesia, como en efecto la hice, la que me pareció ponerle por alegoría la flor perseguida, hai se la remito á Vd., si le parece que ha de tener algun mérito, la insertará en el diario, y sino siempre es de Vd. S. S. S. D. J. R.

L E T R I L L A.

Una mañana de mayo
Al romper el claro dia,
Nicandro baxó al jardin,
Y hallóse á Laura adormida,
Dispertóla blandamente,

Y la dezo, Laura mira,
 Vamos, cogéremos rosas,
 Del rosal que nos convida,
 Laura cariñosa
 Afable, y corrida,
 Respondió à Nicandro,
 ; Que tal cosa digas!
 Si yó incauta fuera
 Debi. y atrevida,
 En coger las rosas
 Que están prohibidas,
 ; El pobre rosal
 Como quedaría!
 Tu estás enterado,
 Yó estoy poseída,

Que el hombre al instante
 Que consigue olvida,
 Y para que veas
 Que no soy esquivia
 Recibe esta flor,
 Y en ella descifr
 Que quien te la dá,
 Tambien te daría
 Otra mas fragante,
 Y de mas estima,
 Muy el año se vé,
 Por esta letrilla,
 El jóven Nicandro
 Como quedaría.

D. J. R.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Hoy martes dia 21 corriente se continuarán en la casa ciudad desde las 11 de la mañana á la una de la tarde las subastas de los arriendos para el año siguiente de 1814, á saber:

Del alumbrado de las calles, plazas y Rambla de esta ciudad y de Barceloneta, y del producto de los despojos ó menudos de las reses que se maten en el público matadero para el abasto del comun; Y se empezarán, al mismo tiempo,

á subhastar para el citado año, los arriendos de lo que percibe la Meria, primo: Sobre la extraccion de basuras de las letrinas; segundo: del derecho de peso y medida; y tercio de los sitios ó puestos de plazas y pescaderia todo de la presente ciudad.

El que desea entender en dichas contratas podrá acudir á la secretaría de la citada casa donde se le manifestarán las tabas.

En el sorteo de la Rifa, que para sustento de los pobres de la casa de Caridad, se ofreció al público con papel de 13 del corriente, executado con la debida formalidad, hoy dia de la presente fecha, en dicha casa ha salido lo siguiente:

SUERTES. NÚMEROS		SUJETOS PREMIADOS.		PREMIOS.	
1. ^o	2508	Lucía Coll, y Llañena con otras señas.	Un Cerdo y 40 pesetas.		
2. ^o	919	Madalena Tarrats sastre su. y compañía Barcelona.	50 Idem.		
3. ^o	1260	El Apostol S. Tomas que una deseo y nomas p. y v. E. R. con otras señas..	50 Idem.		
4. ^o	881	Teresa Faral mañana con otras.	80 Idem.		

Los interesados acudirán á recoger sus respectivos premios, de diez á doce de la mañana á la referida casa de Caridad.

La Muy Ilustre Comision de Hospicios abrirá mañana otra Rifa á un real de vellon por cedula que se cerrará el domingo próximo dia 19 de diciembre en la que ganarán los jugadores quatro premios, á saber:

1. ^o		Un Cerdo y 40 pesetas.
2. ^o		50 idem.
3. ^o		50 idem.
4. ^o		80 Idem.

Barcelona 20 de diciembre, de 1813.

El remate de los chals de Barberie no pudo tener efecto ayer por un acaso imprevisto lo tendrá hoy de tres á quatro horas de la tarde, en casa el corredor Matarrodona, en la calle del Rech Condal. n.º 7.

Antonio Matarrodona

El que haya hallado tres llaves liadas con un cordón blanco de seda, se servirá llevarlas á casa José hornero en la plaza de Basca, frente casa Paitasech, donde recibirá una gratificacion.

TEATRO

La Sociedad dramatica Española representa hoy á las seis y media en punto la comedia, Las Minas de Polonia; tozadilla el Enfermo y Platitante, Minué saboyardo y alemandas, y saynete

En la Imprenta de J. B. ALZINA y P. BARRERA Impresores del Gobierno de Cataluña.